

LLEGARON LOS **EUFORIA DAYS NISSAN** DEL 08 AL 19 DE MARZO

VERSAs + SEGURO GRATIS + 0% Comisión por apertura

\$5,800

Plaza NISSAN Tel.(667) 716-46-26 | NISSAN AEROPUERTO Tel.(667) 717-17-17 | Automar de Cortés Tel.(673) 732-14-14

NISSAN Innovation that excites

\$15 PESOS

NOROESTE 45

JUEVES 14 DE MARZO DE 2019 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16862 \$15.00 NOROESTE.COM ANIVERSARIO

Según lo registrado ante el IMSS

Tiene Sinaloa los salarios más bajos del País

Las actividades primarias y la construcción son las que pagan menos, cita el Codesin con cifras del Seguro Social al cierre de 2018

SIBELY CAÑEDO

Un sinaloense gana en promedio 7 mil 888 pesos al mes, el sueldo más bajo en todo el País, según los salarios registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social al cierre de 2018.

Y aunque en comparación con 2017 el salario promedio anual de los trabajadores en Sinaloa presentó un incremento del 5.57 por ciento, éste prácticamente fue pulverizado considerando que la inflación en 2018 fue del 4.83 por ciento.

“La actividad con los salarios más altos en 2018 fue la industria eléctrica, captación y suministro de agua potable.

En contraparte la industria de la construcción registró los más bajos”, cita el reporte del Consejo para el Desarrollo de Sinaloa (Codesin), con base en estadísticas del IMSS.

La industria eléctrica, captación y suministro de agua potable presentó un salario anual por trabajador de 266 mil 407 pesos

LOS EXTREMOS

Salario promedio anual en las entidades federativas de México, de acuerdo con el reporte del Codesin basado en datos del IMSS a diciembre de 2018.

LOS MÁS ALTOS

POSICIÓN	ENTIDAD FEDERATIVA	VALOR
1.	CDMX	\$162,703
2.	Campeche	\$145,348
3.	Querétaro	\$144,884
4.	Nuevo León	\$143,141
5.	San Luis Potosí	\$128,899

Fuente: IMSS y Codesin

LOS MÁS BAJOS

POSICIÓN	ENTIDAD FEDERATIVA	VALOR
28.	Oaxaca	\$103,135
29.	Durango	\$101,159
30.	Nayarit	\$99,454
31.	Quintana Roo	\$94,957
32.	Sinaloa	\$94,661

(alrededor de 22 mil 200 pesos al mes).

El segundo lugar lo ocupó la industria extractiva con 161 mil 164 pesos en promedio al año (13 mil 430 pesos al mes); y la tercera posición de los sectores mejor pagados fue para el área de servicios sociales y comunales, con un salario anual de 132 mil 150 pesos (alrededor de 11 mil pesos mensuales).

Las actividades peor pagadas fueron la construcción, así como las del sector primario (pesca, ganadería y agricultura).

Los trabajadores de la primera perciben al año 74 mil 286 pesos, en tanto en el segundo caso, 76 mil 254 pesos anualmente. Esto es, en promedio, 6 mil 190 y 6 mil 354 pesos, respectivamente.

En cuanto a los estados con mayor salario promedio anual, la Ciudad de México se ubicó en primer lugar, seguido de Campeche, Querétaro, Nuevo León y San Luis Potosí.

Mientras en la parte baja de la tabla, en último lugar se ubicó Sinaloa, después de Oaxaca, Durango, Nayarit y Quintana Roo.

SEGURIDAD Y JUSTICIA



ASESINAN A POLICÍA ESTATAL

Un agente de la Policía Estatal Preventiva asignado al Grupo Elite fue asesinado ayer con ráfagas de fusiles AK-47 en la sindicatura de Aguarruto. **7B**

DICE ALCALDE SOBRE INVASIONES

‘Utilizan a pobladores para hacer negocio’

ANTONIO OLAZÁBAL

A los pobladores de Villa Juárez que están invadiendo las orillas de la Carretera “la 50” que conecta a la sindicatura con el Campo Romero los están utilizando para hacer negocio con los predios, acusó Eliazar Gutiérrez Angulo.

El Alcalde de Navolato pidió a los habitantes de Villa Juárez no dejarse engañar por quienes suelen hacer negocio con este tipo de acciones, sin embargo, reconoció que por el momento no se tienen identificados a quienes están realizando esta práctica.

“Queremos pedirle nosotros a la gente que no se dejen engañar, la verdad que da mucha tristeza y preocupación, tenemos que decirlo, porque están orillando a la gente a ponerse en una situación de muy alto riesgo, están marcando terrenos a la cinta asfáltica, sin ninguna medida de seguridad, a la orilla de los drenes, debajo de donde hay cables de alta tensión”, lamentó.

“Esas son áreas que son de la Federación y del Estado en el caso de las carreteras, entonces nosotros hacemos un llamado para que la gente no se deje engañar, hay un mecanismo, que si bien es cierto ha sido un poco complicado, que la gente se organice como grupo solicitante de terrenos, buscar alguna alternativa, les aconsejamos y recomendamos que sean próximas al casco en este caso de Villa Juárez para poder nosotros como gobierno acercarles rápido los servicios”.

El Presidente Municipal dijo que no han ubicado a quien lidera esa invasión y reconoció que el actuar de la autoridad ha sido lento.

Sin embargo, lo justificó diciendo que quieren levantar las denuncias sin ninguna falla legal, además que no buscan confrontarse con los pobladores.

Desde el domingo, decenas de familias están apartando un

lugar en las orillas de la carretera “la 50”, en Navolato, invadiendo incluso los acotamientos.

“Espero no quedarme corto, pero yo creo que sí andan muy cerca de unas 700 u 800 familias... ahorita se está trabajando a través de la Conagua, que es la que tiene la responsabilidad de los derechos de los drenes, porque son zonas federales, se está trabajando en el tema armar los expedientes para armar las denuncias correspondientes”, dijo el Alcalde.

“Quizá ha sido lento, pero creo que el tema, por el impacto social, debe de ser muy cuidadoso, el tema de la denuncia que se va a presentar, con mucho cuidado, son gentes con una gran necesidad, debemos reconocerlo, quizá no la mayoría, pero sí un alto porcentaje, yo pienso que un 30 por ciento sí son gente con una gran necesidad”.

Reiteró que el principal motor de esta invasión es el de hacer negocios con los terrenos que se están ocupando, y lo ejemplificó con predios que se han dado a pobladores en el pasado, los cuales la mayoría ya fueron vendidos.

“La verdad tenemos que reconocer que hay gente que está acaparando terrenos, si ustedes revisan, colonias que tienen cinco años de creación, ven que en esos cinco años si hay 200 terrenos dados, en cinco años no quedan más de 30 propietarios originales que empezaron, 150 ya fueron traspasados y vendidos, ahí demuestra que hay negocios”, explicó.

El Mandatario navolatense afirmó que son minoría las personas que realmente no tienen un lugar donde vivir, sin embargo los invitó a acercarse al Ayuntamiento para tratar de gestionarles un terreno. Sostuvo que en lo que va de su administración, se han presentado cerca de 80 solicitudes para que habitantes de Navolato se hagan de un hogar para vivir.

AVANZA PASO SUPERIOR

La colocación de “las trabes” del paso superior vehicular que se construye en el cruce de los bulevares Rolando Arjona con Pedro Infante, obliga al cierre parcial de la circulación de automóviles, por lo que es necesario tomar precauciones.



Fotos: Noroeste / Alejandro Escobar

ARTÍCULO 19: LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Alertan por lenguaje intolerante de AMLO

NOROESTE/REDACCIÓN

MÉXICO._ Las expresiones intolerantes a la crítica, al discurso disidente, y a la prensa que ha venido realizando el Presidente Andrés Manuel López Obrador, pueden incentivar ataques hacia los periodistas, advirtió Artículo 19.

Al hacer un balance de los primeros 100 días de Gobierno, la organización no gubernamental para la defensa de la libertad de expresión en el mundo hizo referencia a los calificativos “prensa fífi” y “periodistas chayoteros”, empleados por el Mandatario nacional.

“Este discurso puede legitimar e incentivar ataques en contra de las y los periodistas en lo digital, en lo físico y afecta la pluralidad del debate público”, planteó Artículo 19.

Para la organización esta situación aumenta la vulnerabilidad y el riesgo al que se enfrentan las y los periodistas

en México, que se ha convertido en el País más peligroso para ejercer la libertad de expresión en América, con 47 asesinatos en el sexenio de Enrique Peña Nieto y al menos cuatro desapariciones.

La ONG mencionó, también, que una investigación realizada por Signa Lab, del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores Oriente (ITESO), afirma que seguidores del Presidente en la red social Twitter lanzaron varios “ataques y campañas de ridiculización a periodistas, medios de comunicación y usuarios con una postura crítica hacia las acciones del mandatario”.

En el estudio titulado “Democracia, Libertad de Expresión y Esfera Digital, Análisis de Tendencia y Topologías en Twitter, el caso de la #RedAMLOVE”, se asegura que existe una operación coordinada de comunicación en Twitter para inhibir voces críticas y

disidentes, a través de bots, trolls y cuentas falsas.

Ejemplo de ello han sido tendencias como #PrensaFifi o #Chayoteros, que abiertamente convocan a unirse a usuarios que quieren defender, atacando, a quienes critican al Presidente.

Artículo 19 agregó que en lo que va del Gobierno de López Obrador ha documentado cuatro agresiones en contra de periodistas y medios a través de redes sociales luego de realizar sus coberturas a las conferencias matutinas o las giras del Presidente.

“Artículo 19 exige al Presidente Andrés Manuel López Obrador que emita un mensaje público en el que rechace toda agresión contra periodistas que pueda tener lugar durante la cobertura de cualquier evento público de la Presidencia. El jefe de Estado debe reconocer de manera inequívoca la importancia de una prensa

libre en la democracia”, indicó en un comunicado.

Ayer en la conferencia matutina, López Obrador negó que haya un grupo que promueva su Gobierno para defenderlo en redes sociales de quienes lo critican, y que los conservadores “son especialistas en la simulación”.

“Ahora resulta que este estudio nos cuestiona porque hablamos de la prensa conservadora, de la prensa fífi. Y, a ver, quién hace el estudio. ¿Qué universidad es?”, preguntó a reporteros.

Es la Universidad Jesuita de Guadalajara, respondió un reportero, quien después cuestionó al Presidente López Obrador si no es generalizar una idea en contra de la prensa.

“No, no. El que nada debe, nada teme. O sea, ¿o ustedes se sienten de la prensa fífi? Éste es otro asunto además, lo dije el lunes. Es muy interesante el debate, o sea, fuera máscaras”, respondió el Mandatario.

LEA HOY

Culiacán sufre por gobierno retrógrado

ALEJANDRO SICAIROS 6A



XI Congreso Internacional Educativo Multidisciplinario
Programa de ACTIVIDADES
Culiacán | 14 y 15 de marzo

FECHA	TÍTULO	EXPOSITOR
14/03/2019	SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA
15/03/2019	SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA
14/03/2019	SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA
15/03/2019	SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA
14/03/2019	SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA
15/03/2019	SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN	DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA

Más información:
01 800 506 5227 Ext. 208, 209 y 210